

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilaksanakan oleh peneliti dengan cara pengumpulan data melalui tahap observasi, wawancara dan studi dokumentasi kepada ketua dan anggota aktif Himpunan Wanita Disabilitas Indonesia ( HWDI ) Cabang Kota Kediri mengenai peran pemberdayaan perempuan difabel dalam meningkatkan kesejahteraan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Program pemberdayaan oleh Himpunan Wanita Disabilitas Indonesia ( HWDI ) Cabang Kota Kediri berupa pelatihan yang diberikan kepada anggota komunitas. Pelatihan – pelatihan tersebut seperti, pelatihan memasak, pelatihan menjahit, pelatihan memijat dan lain – lain. Himpunan Wanita Disabilitas Indonesia ( HWDI ) Cabang Kota Kediri menyusun program kerja melalui perencanaan terlebih dahulu. Kegiatan yang diajukan kepada pihak yang terkait disesuaikan dengan yang dibutuhkan anggotanya dengan pendampingan dari Dinas Sosial, Dinas Pemberdayaan Perempuan Perlindungan Anak Pengendalian Penduduk dan Keluarga Berencana ( DP3AP2KB ) dan lembaga terkait yang bertujuan untuk membangun daya anggota Himpunan Wanita Disabilitas Indonesia ( HWDI ) Cabang Kota Kediri.

2. Peran dari program yang diselenggarakan oleh Himpunan Wanita Disabilitas Indonesia ( HWDI ) Cabang Kota Kediri dalam meningkatkan kesejahteraan yaitu dapat menjadikan anggota berdaya sehingga dapat membuka lapangan pekerjaan sendiri dengan cara mengaplikasikan pelatihan yang mereka ikuti dalam kehidupan sehari – hari mereka. Sehingga mereka dapat memiliki penghasilan dibandingkan sebelum bergabung dan sebelum mengikuti pelatihan.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari pengkajian penelitian yang dilakukan oleh penulis dilapangan, penulis bermaksud untuk memberikan saran. Semoga saran yang diberikan oleh penulis dapat bermanfaat bagi komunitas dan pemerintah, yaitu sebagai berikut :

1. Bagi Himpunan Wanita Disabilitas Indonesia ( HWDI ) Cabang Kota Kediri hendaknya membuat program kerja yang berkaitan dengan teknologi seperti kegiatan pelatihan pembuatan konten, pelatihan pemasaran secara online dengan menggunakan marketplace dan lain – lain hal ini dilaksanakan agar anggota memiliki pengetahuan tentang ilmu teknologi dan dapat memanfaatkan perkembangan teknologi.
2. Bagi lembaga pemerintah hendaknya membantu dalam pelaksanaan program yang diselenggarakan oleh organisasi, serta memberikan bantuan berupa sarana prasarana dalam pelaksanaan kegiatan serta memberi kesempatan untuk penyandang disabilitas didalam dunia pekerjaan.